

令和5年9月13日  
松山港湾・空港整備事務所

「サマー！エコキッズスクール ～調べよう！松山近海のごみ浮遊状況～」を開催しました！

【日 時】 令和5年8月18日（金） ※①②の2回実施  
①10：00～12：00  
②13：30～15：30



【場 所】 松山港湾・空港整備事務所

主催：松山市 環境モデル都市推進課 協力：松山港湾・空港整備事務所

【参加者数】 計56名（①②各28名 小学生14名 保護者14名）

「サマー！エコキッズスクール」は、小学4～6年生を対象に、SDGs やごみ減量、自然の大切さを学ぶ体験型の環境教室で、2003年から松山市により毎年開催されているものです。松山港湾・空港整備事務所では、その講座の1つとして、海洋環境整備事業についての学習会と、港湾業務艇「くるしま」に乗船して松山近海の海上パトロールを行いました。



港湾業務艇「くるしま」



海洋環境整備船「いしづち」

当日の様子（写真：松山港湾・空港整備事務所撮影）

### 海洋環境整備事業についての学習会

松山港湾・空港整備事務所で開催している事業の概要を簡単に説明した後、「サマー！エコキッズスクール」のテーマにも関連する事業である「海洋環境整備事業」について、動画などを用いながら詳しく説明しました。「海洋ごみが生物や環境にもたらす影響」や「海洋環境整備船“いしづち”の浮遊ごみ回収方法」などについて説明する中で、参加者の皆さんには、美しい海を守るために自分たちができることについて考えてもらいました。参加者からは、「海のごみを回収するための設備を乗せた船があることに驚いた」「自分たちの普段の行いが、海のごみを減らすことにつながるので、日頃から心がけて生活していきたい」などの声が聞かれました。



▲松山港湾・空港整備事務所の業務について説明



▲海洋環境整備事業について学習



### 港湾業務艇「くるしま」による松山近海の海上パトロール

小学生の皆さんに港湾業務艇「くるしま」に乗船してもらい、松山近海の海上パトロールを行いました。海上パトロールでは、海面のごみ浮遊状況の調査や、松山港・松山空港の見学などを行いました。今回のパトロールでは、あまり海面のごみは確認できませんでしたが、大きな竹や発砲スチロールなどを発見した参加者たちは、メモを取ったり、写真に収めるなど真剣な様子で、パトロールに取り組んでいました。また松山港では、ガントリークレーンでコンテナをコンテナ船に積み込む様子が見られたり、松山空港では、離着陸する飛行機を間近で見ることができ、歓声が上がっていました。参加者からは、「実際に海の様子を見て、海を大切にしたいと改めて思った」「海にはいろいろなごみがあることが分かった」「これから海岸清掃などに参加してみたい」などのコメントがありました。



▲港湾業務艇「くるしま」から港の様子を見学



▲海に浮かぶごみを探す参加者



「サマー!エコキッズスクール」へのご参加誠にありがとうございました。

当イベントは、毎年小学生の夏休み期間中に開催しています。  
なお、来年度の参加者募集については、令和6年6月頃の松山市HPをご確認ください。